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Zusammenfassung

        
Eine durch Antiepileptika induzierte Enzephalopathie (AIE) kann sich klinisch durch eine Verwirrtheit, eine Bewusstseinseinschränkung, neurologische Defizite oder eine Zunnahme der Anfallsfrequenz auszeichnen. Im Elektroencephalogramm können sich eine Allgemeinveränderung oder epileptische Entladungen finden. Laborchemisch charakteristisch sind die nicht toxischen Serumspiegel des Antiepileptikums. Unter der Behandlung von Valproinsäure, Phenytoin und Carbamazepin wurde bereits mehrfach eine AIE beschrieben. Seltener wurde eine AIE nach der Einnahme von Vigabatrin, Lamotrigin und Topiramat beobachtet. Als potenzielle pathogene Mechanismen werden die Hyperammonämie, intrinsische Wirkungen auf zerebrale Rezeptoren, medikamentöse Wechselwirkungen, hepatische Enzyminteraktionen, metabolische Ursachen oder paradoxe epileptogene Effekte der Antikonvulsiva diskutiert. Die Therapie besteht in der medikamentösen Umstellung der Antiepileptika sowie dem Absetzen des verantwortlichen Präparats.


      
        
Abstract

        
The clinical features of an antiepileptic drug-induced encephalopathy (ADE) are confusion, reduction of vigilance, neurological deficits or an increase of the seizure frequency. In the electroencephalogram a general slowing or epileptic discharges are found. Characteristic are non-toxic blood levels of the antiepileptic drugs. So far an ADE was reported under phenytoin, carbamazepine or valproatic acid (valproate) therapy. More seldom, an ADE has been described after the intake of vigabatrine, lamotrigine und topiramate. Potential pathogenic mechanisms of AED are hyperammonemia, intrinsic effects on cerebral receptors, drug interactions, hepatic enzyme interactions, metabolic reasons or paradoxical proconvulsive effects of antiepileptic drugs. The medicamentous therapy consists of an immediate discontinuation of the antiepileptic drug.
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